

I N F O

Moderation von Konferenzen

Wenn Konferenzen straff moderiert werden, dann sind sie auch schnell wieder vorbei.

Eine zielorientierte Moderation trägt dazu bei, Konferenzzeit effektiv zu nutzen.

Allerdings besteht auch bei gekonnter Leitung die Gefahr, dass Konferenzen in unergiebiges Streitgespräche über Grundsätzliches abgleiten oder als Plattform für Positionserangel unter rivalisierenden Lehrkräften dienen. Nicht immer ist es sinnvoll, Diskussionen zu straffen oder sie gar durch vorgefertigte Beschlüsse zu ersetzen. Dies könnte nämlich dazu führen, die Mitbestimmung einzuschränken.

Eine Schule ist nur dann dauerhaft gut, wenn Lehrerinnen und Lehrer engagiert von ihrem Mitbestimmungsrecht Gebrauch machen und zusammen über Nachmittagsangebote, Zuständigkeiten, Leistungsanforderungen oder auch über Ordnungsmaßnahmen entscheiden. Außerdem ist es für die einzelne Lehrkraft auch entlastend, dass sie wichtige Entscheidungen, z. B. über Versetzungen, nicht alleine trifft, sondern ihre Verantwortung mit Kolleginnen und Kollegen teilt.